

**DECLARACIÓN CONJUNTA
ENTRE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE ECUADOR Y EL PRESIDENTE
DEL GOBIERNO DE ESPAÑA**

El Presidente del Gobierno del Reino de España, Sr. D. Pedro Sánchez Pérez-Castejón, realizó una visita oficial al Ecuador el 25 de agosto de 2022, acompañado de una delegación de Alto Nivel, a fin de mantener reuniones con el Presidente de la República, Guillermo Lasso Mendoza, y desarrollar un amplio programa de trabajo para profundizar el diálogo político, el comercio y las inversiones bilaterales, y las relaciones culturales.

Los dos Presidentes se congratularon por el excelente estado de la relación en todos sus ámbitos. En consecuencia, los Presidentes:

Expresaron su apoyo al sistema democrático y el Estado de derecho, así como la convergencia de valores como los derechos humanos, la equidad de género, la conservación del medio ambiente y la lucha contra el cambio climático, y contra la pobreza.

Manifestaron el interés por seguir fortaleciendo los lazos de cooperación para el desarrollo sostenible, en el contexto tanto del Marco de Asociación País España-Ecuador 2019-2022, como del nuevo Marco que se va a empezar a negociar próximamente.

El Presidente Sánchez expresó el interés español de continuar apoyando al Gobierno ecuatoriano en su lucha contra la desnutrición crónica infantil, que afecta a uno de cada cuatro niños menores de cinco años de edad.

Los dos Presidentes destacaron que estos programas beneficiarán también a ciudadanos extranjeros en el marco de la política del Ecuador hacia la población refugiada, solicitante de refugio y población desplazada.

El Presidente del Ecuador, Guillermo Lasso Mendoza, reiteró su agradecimiento al Presidente Sánchez por el apoyo brindado por España para mitigar los efectos de la pandemia del COVID con la donación de más de 1,6 millones de vacunas, lo cual abonó al exitoso programa de vacunación y la pronta recuperación económica.

Ambos Presidentes se felicitaron por el éxito del recientemente finalizado Programa de Canje de Deuda, a través del cual se han canalizado 54 millones de dólares a la financiación de proyectos de desarrollo sostenible e inclusivo, con especial atención a la educación y la sanidad, con una amplia cobertura geográfica y financiando proyectos en 20 de las 24 provincias de Ecuador.

Los Presidentes de Ecuador y España resaltaron el excelente nivel de los vínculos económicos entre ambos países, así como el interés de las empresas españolas de seguir invirtiendo en Ecuador. A tal efecto, se comprometieron a poner en marcha a la mayor brevedad un mecanismo de diálogo privilegiado que trate de forma preventiva las eventuales controversias empresariales y de inversión que puedan surgir.

Subrayaron la importancia de las inversiones realizadas por empresas españolas, las condiciones favorables para nuevos proyectos en sectores como las infraestructuras públicas o las energías renovables y la relevancia de organizar misiones empresariales con el objeto de profundizar y ampliar sus inversiones. En este sentido, destacaron la realización en el marco de la visita del Presidente del Gobierno de España de un Encuentro Empresarial del más alto nivel.

El Presidente Guillermo Lasso agradeció el respaldo de España a la aspiración ecuatoriana de que los ciudadanos ecuatorianos sean exonerados del visado Schengen de estancias cortas. El Presidente Sánchez agradeció el compromiso de Ecuador de mejorar e impulsar la cooperación en materia migratoria.

El Presidente del Gobierno español destacó el proceso de regularización que adelanta Ecuador dirigido especialmente a los migrantes venezolanos, derivada de la crisis humanitaria venezolana.

En materia de cooperación policial, el Presidente Sánchez se mostró favorable a explorar ámbitos de trabajo conjuntos en la lucha contra el narcotráfico y el crimen transnacional.

Ambos Presidentes reiteraron su condena a la invasión de Rusia a Ucrania, abogando por una solución pacífica, solidarizándose con la grave crisis humanitaria que ha causado el conflicto. Asimismo, el Presidente Lasso expresó su preocupación por los efectos de la invasión de Ucrania sobre la economía mundial, especialmente en las economías pequeñas, por el posible desvío de los recursos de cooperación al desarrollo y por la cada vez más preocupante crisis alimentaria global.

El Presidente del Ecuador agradeció el apoyo de España a las comunidades ecuatorianas y destacó los beneficios de la migración circular para los dos países.

Ambos Presidentes reconocieron la importancia que las Cumbres Iberoamericanas y la Secretaría General Iberoamericana desempeñan en el

fortalecimiento de las relaciones entre España, Ecuador y el resto de Iberoamérica. Ecuador en su calidad de Presidente Pro Tempore de la Cumbre para el bienio 2023 – 2024, afianzará esta relación.

Instruyeron, a su vez, a sus cancillerías la celebración de la Reunión de Consultas Políticas Ecuador-España para el último trimestre de 2022.

Finalmente, el Presidente Sánchez agradeció al Gobierno y al Pueblo del Ecuador la cálida acogida y las atenciones recibidas junto a su comitiva, durante su visita en ese país.